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ATA DA REUNIÃO DA COORDENAÇÃO DE CURSOS DO CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF.1
ALBERTO CARVALHO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE2

Referência: 06/2023 Caráter: Ordinário3
Data: 06/07/2023 Local: Sala de reuniões da4
CPPGI5

6
Às quinze horas do dia seis de julho de dois mil e vinte e três, os membros da Coordenação de Cursos do7
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho reuniram-se sob a presidência da Diretora em exercício,8
Joelma Carvalho Vilar, contando com a presença dos (as) conselheiros (as): professores (as): Antônio9
Vinícius Silva Caldas, Marcos Vinícius Meiado, Alex Fabiano Bertollo Santana, João Alves10
Carvalho Filho, Paulo Sérgio da Silva Santos, Fernanda Amorim Accorsi, Renato Santos Araujo,11
Oscar Alfredo Sobarzo Miño, Márcia Regina Curado Pereira Mariano, Luiz Rosalvo Costa, Rafael12
Neves Almeida, Moacir dos Santos Andrade, Ivy Calandreli Nobre, Joseval de Melo Santana e José13
Aélio de Oliveira Júnior. Representante dos discentes: Jamisson Alves Santos. Ausências sem14
justificativa: Danielle Monique Gardinal Corbett, José Ronaldo dos Santos, José Gerivaldo dos15
Santos Duque e Aislan Leal Fontes. Ausências justificadas: Victor Hugo Vitorino Sarmento (férias) e16
José Hunaldo Lima. Convidados: Andréa Reis Barbosa (SECI) e Cleidiane da Silva Vieira de17
Oliveira, Gicelma Ribeiro de Santana e Tatiane Santana Santos (DIPEXI). A reunião teve a seguinte18
pauta: Item 01. Informes. Item 02. Aprovação da ata da reunião ordinária do dia 01 de junho de 2023.19
Item 03. Discussão sobre as sugestões resultantes da I Plenária de Extensão do CAMPUSITA. Item 04.20
Discussão sobre as propostas de Minutas dos Calendários Acadêmicos referentes aos períodos 2023.2,21
2024.1, 2024.2. Item 05. Indicação das representações docentes no Conselho de Cursos, mandato 2023-22
2025. Item 06. O que ocorrer. Decisões Tomadas: Havendo quorum legal, a presidente do Conselho, a23
Prof.ª Joelma Carvalho Vilar, fez a leitura da pauta e declarou iniciada a reunião. Item 01. A Prof.ª24
Joelma agradeceu a todos os envolvidos na realização e participação do São João do Campus Festejos25
Juninos. Ela explicou que de 1 a 8 de agosto os alunos devem solicitar a colação de grau presencial junto26
à DIACI (antiga SEAP Acadêmica). O Prof. Marcos Meiado ressaltou que não há sentido em pedir aos27
alunos que solicitem a colação de grau, pois o período está em andamento e os discentes não sabem se28
vão ser aprovados nas disciplinas. Em seguida, a Prof.ª Joelma citou a Minuta de Atividade de Campo29
que já foi encaminhada aos departamentos com as considerações do DBCI (Biociências) e DGEI30
(Geografia). A Prof. ª Joelma solicitou que os departamentos enviem sugestões e considerações até dia 1031
de julho, quando o Campus enviará o documento final a São Cristóvão; falou também sobre o Ofício32
n°13/2023/SIDI, que informa a atualização dos indicadores acadêmicos de 2022 no Power Bi. A Prof.ª33
Joelma falou do lançamento do Edital Fapitec/SE/SEDUC n° 04/2023 – Programa de Apoio e34
desenvolvimento de Políticas públicas em Educação Básica e Profissionalizante para o estado de Sergipe,35
que está aberto. Ela lembrou também das eleições do CONSU/CONEPE e de representante docente no36
Conselho de Centro; salientou que as inscrições estão abertas de 03 a 14 de julho e as eleições ocorrerão37
no dia 27 do mesmo mês. Item 02. A Prof.ª Joelma apresentou a ata da reunião ordinária realizada no dia38
15 de junho de 2023 colocando-a em regime de votação e os conselheiros a aprovaram por unanimidade.39
Item 03. O Prof. Renato explicou que a Plenária de Extensão teve o objetivo de ouvir as necessidades e40
demandas da sociedade e que foram convidados vários segmentos da sociedade, dos quais 47 pessoas e se41
fizeram presentes. A técnica Cleidiane informou que durante a plenária foi aplicado um questionário e os42
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dados coletados já foram tabulados e enviados aos departamentos. Ela enfatizou que o Campus de43
Itabaiana foi o pioneiro em realizar a primeira Plenária de Extensão da UFS e que a pretensão é que a44
UFS vá até as comunidades. O Prof. Alex destacou que o Departamento de Ciências Contábeis realiza45
anualmente o evento de imposto de renda e assim atende à demanda da sociedade, mas surgem alguns46
problemas de logística de transporte e alimentação dos alunos. A Prof.ª Márcia esclareceu que o47
Departamento de Letras possui uma sugestão de parceira com a Biblioteca Pública de Itabaiana, afim de48
que se possa desenvolver estágios na referida biblioteca contribuindo para o desenvolvimento cultural49
(rodas de leituras e contação de história). Contudo, destacou que o estágio de Letras não compreende50
essas atividades. O Prof. Renato explicou que estágio não configura extensão e sim ensino. O Prof.51
Marcos Meiado sugeriu que a Comissão de Extensão proponha reuniões periódicas com a Pró- Reitoria de52
Extensão para levar as demandas dos departamentos e angariar fundos para desenvolver as ações de53
extensão. O Prof. Renato explicou ser de extrema importância atender as demandas levantadas na54
primeira plenária antes de realizar uma segunda edição do evento. Ele destacou demandas de alguns55
municípios a saber: orientação do uso correto de agrotóxico; informatização dos sistemas administrativos;56
ofertas de cursos de informática, dentre outras. A Prof.ª Joelma enfatizou que os departamentos precisam57
debater e apresentar demandas junto à PROEX; e que a Comissão de Extensão precisa ser fortalecida. O58
Prof. Marcos Meiado sugeriu que os membros da Comissão de Extensão participem das reuniões59
departamentais, para explicar mais sobre os objetivos da comissão e esclarecer dúvidas que venham a60
surgir. A técnica Cleidiane comunicou que irá encaminhar e-mails aos departamentos explicando o que é61
extensão; enviará também a agenda de contatos que foi elaborada a partir da plenária, em tempo solicitou62
as agendas de reuniões departamentais para que a Comissão de Extensão possa participar das reuniões dos63
departamentos. A Prof.ª Joelma elencou os encaminhamentos que serão tomados: reestruturar a Comissão64
de Extensão; visitar os departamentos com os membros remanescentes da comissão; fazer uma65
articulação com a Direção, DIPEXI, PROEX e os programas de pós-graduação do Campus. O Prof. Alex66
questionou se um evento de comemoração do Dia do Contador pode ser caracterizado como atividade de67
extensão. O Prof. Renato explicou que comemorar o Dia do Contador configura uma atividade cultural,68
mas os docentes presentes explicaram que durante o evento podia-se realizar uma palestra à comunidade,69
o que configuraria uma atividade de extensão. Item 04. O Prof. Alex informou que os docentes do70
Departamento de Ciências Contábeis reclamaram por unanimidade que o calendário acadêmico está71
muito apertado e que o mês de junho tem muitos feriados. Ele sugeriu que o recesso acadêmico seja em72
junho, no mês que tem bastante feriados e já considerando a realidade cultural de Itabaiana. O Prof.73
Joseval destacou que no Departamento de Sistemas de Informação todos concordaram com a antecipação74
dos alunos, e que é necessário um realinhamento para que, quando for elaborar o Calendário Acadêmico75
de Itabaiana, se atentem para a realidade cultural do município. O Prof. Rafael Neves sugeriu como76
considerações do Departamento de Matemática: que no dia 12 de junho seja restringido o trânsito de77
caminhões no entorno do Campus; que o Calendário Acadêmico tenha 18 semanas efetivas de aulas; e78
que sejam suprimidas as férias coletivas de janeiro para que não seja quebrada a fluência das aulas. O79
Prof. Marcos Meiado ressaltou que, mesmo no período de férias coletivas, surge uma infinidade de80
demandas que a universidade exige que sejam atendidas. O Prof. Antônio Vinícius falou que o81
Departamento de Administração sugeriu que, com relação ao mês de junho, a universidade comunique82
com antecedência que os dias 23 e 28 não haverá aula; e com relação as 12 horas de aulas, que elas83
possam ser de atividades para assim fechar as 72 horas de aulas, pois com o calendário apertado é84
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impossível fechar a carga horária. O Prof. Oscar declarou que o período com 18 semanas é humanamente85
impossível de ser executado. O Prof. Moacir destacou alguns pontos principais apontados pelo86
Departamento de Química, a saber: não temos 18 semanas de aulas efetivas; no mês de junho surgiram87
demandas de escolas estaduais solicitando visitar os laboratórios de ensino, mas foi negado em virtude de88
alguns docentes já estarem devendo aulas e não terem como cancelar aula para liberal os laboratórios para89
as visitas. Ele destacou que a PROGRAD precisa se debruçar para pensar na questão dos minutos de aula,90
como também no calendário da UFS, que não bate com o calendário das escolas estaduais. O Prof.91
Marcos Meiado informou que o Departamento de Biociência decidiu que não irá se posicionar em relação92
ao Calendário Acadêmico. A Prof.ª Márcia salientou que é impossível pensar em extensão e pesquisa com93
o calendário apertado. Ela destacou que não houve manifestação formal do Departamento de Letras em94
relação ao Calendário Acadêmico. O Prof. Paulo Sérgio pontuou que também não houve manifestação95
formal do Departamento de Educação com relação à alteração do Calendário Acadêmico. O Prof. Rosalvo96
destacou que existem universidades federais que conseguiram regularizar o calendário acadêmico. Ele97
afirmou que o Conselho deve ser enfático em seu posicionamento de que o calendário precisa ser98
regularizado, mas que existem impasses que dificultam a resolução definitiva do problema. O Prof.99
Renato lembrou que é permitido pela legislação que 30% dos cursos presenciais sejam ofertados de forma100
remota. O Prof. Joseval explicou que não é permitido pela legislação atual dar aulas de forma remota. A101
Prof.ª Joelma sistematizou as propostas apresentadas pelos conselheiros: I - 18 semanas de aulas efetivas;102
II - 15 semanas de aulas efetivas, mais 3 semanas de atividades; III – 15 semanas de aulas efetivas, mais 3103
semanas na modalidade a distância; IV – no mês de junho, considerar a realidade cultural do município,104
ou colocar o recesso acadêmico para o mês de junho; V – Suprimir as férias coletivas de janeiro até a105
normalização do calendário; VI - Alteração dos números do período letivo. O Prof. Rosalvo salientou ser106
importante apresentar à PROGRAD, uma ordem de preferência de propostas do Conselho de Centro.107
Após mais discussões, a Prof.ª Joelma, fazendo uma síntese dos posicionamentos, enumerou as propostas108
do Conselho para a Minuta do Calendário Acadêmico do Campus de Itabaiana: I - 18 semanas de aulas109
efetivas, II - 15 semanas de aulas efetivas mais 3 semanas de atividades; III – Considerar as festividades110
do mês de junho no município de Itabaiana e os dias 12, 23 e 28 como pontos facultativos. Colocadas em111
votação as propostas foram aprovadas por unanimidade; sendo respeitada a ordem de prioridade I e II;112
sendo que a proposta III seja considerada em ambas alternativas I e II. Item 05. Os chefes dos113
departamentos informaram os nomes dos representantes docentes para o conselho de coordenação de114
curso, a saber: Administração – irá confirmar com a Prof.ª Alessandra Nogueira; Biociências – Prof.115
Juliano Fabricante; Ciência Contábeis – Prof. João Alves; Física – Prof. Camilo Bruno; Matemática -116
Prof. Samuel Brito; Educação – Prof. Fernanda Amorim e Química – Prof.ª Ivy Calendreli; e os demais117
departamentos enviarão o nome até dia 27 de julho. Item 06. O Prof. Luiz Rosalvo se despediu do118
Conselho e agradeceu a todos os membros pelo aprendizado. A Prof.ª Márcia relatou que tem recebido119
muitas reclamações dos alunos em virtude da mudança da grade curricular, reclamações como:120
diminuição no percentual de integralização; disciplinas que não foram consideradas; alunos que deveriam121
ter se formando e não se formaram; alunos que fizeram matrículas em disciplinas que já tinham cursado,122
ENADE ingressante zerado para todos os alunos, dentre outros problemas identificados. Ela informou que123
agendou reunião com o DEAPE para regularizar os problemas identificados. O Prof. Marcos Meiado124
destacou que o Departamento de Biociências também enfrentou os problemas relatados pela Prof.ª Márcia,125
mas foi solucionado abrindo processo individualmente para cada aluno. O Prof. Paulo Sérgio relatou que,126
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com a mudança da grade curricular no Departamento de Educação, teve problemas pontuais com erros de127
cadastro de equivalências. Não tendo mais nada a tratar eu, Andrea Reis Barbosa, lavrei a presente ata,128
que após lida, discutida e aprovada será assinada pelos presentes. Centro Campus Universitário Prof.129
Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, seis de julho de dois mil e vinte e três.130


